

大河信濃

第100号

発行日
平成28年10月

発行

新潟県立長岡農業高等学校
PTA広報委員会

〒940-1198
長岡市曲新町3-13-1
TEL(0258)37-2266

ご縁に感謝

PTA会長
成松直樹



より良い学校づくりのために



校長
伊藤本恵

保護者の皆様には、日頃から本校の教育活動に御理解と御協力を賜り、心より御礼申し上げます。また、PTA総会、前期研修会そして体育祭等多くの皆様から御来校いただき、感謝申上げます。

先日、今春の卒業生と懇談の機会がありました。そこでこの声を紹介します。「農業高校は、いろいろ大変なことが多かつたけれど、やりがいがありました。苦労した分だけ楽しかったです。三年間長農で学ぶことができて本当に感謝しています」と話していました。本校の指導が厳しい中にも自分達が大事にされていると実感できるも

のだったことが、卒業生にとつて嬉しかったようです。

さて、学校は楽しくなければなりませんが、樂であつては眞の力は身につきません。苦労して真剣に取り組んでこそ本当の達成感や充実感を得ることができます。本校では社会に出て自分で問題を見つけ、それを解決できる粘り強さを持つた人間を育てるべく考へています。御家庭においても、生徒を励まし支援していただき、学校と同じ姿勢で御指導くださるようお願いします。

今年度も役員、会員の皆様の御協力を得ながら、生徒の健全育成のためにPTA活動を活性化し、保護者の皆様とともにより良い学校づくりに向けて努力してまいります。今後とも一層の御理解と御支援をお願い申し上げます。

日頃はPTA活動に御理解と御協力を賜り厚く御礼申し上げます。PTA会長という大役をお受けし半年弱が過ぎようとしています。この間、PTA研修、「県PTA連合会総会」、「北信越PTA連合会総会」等に参加し、沢山の方々とお話しする機会をいたしました。これも我が子が長岡農業高校に入り「ご縁」を作ってくれたからだと思います。また先生方や保護者の皆様の御協力があつたからこそと感謝しております。

さて、現代はインターネット環境が進化し、SNS等で大勢の人とコミュニケーションがとれるようになっています。その一方でトラブルも発生し、いじめなども起き社会問題化していま

す。これはちょっとした言葉のニュアンスの取り方がきっかけで顔が見えないことが一番の原因ではないでしょうか。本来、人間は相手の表情を読み取ってきましたと思うのです。

将来を担う子供たちには言葉だけでなく顔を見てコミュニケーションを築けるようになって欲しいと思います。そして色々な「ご縁」を大切にして素敵な人間関係を作つて貰いたいと思います。

保護者の皆様におかれましてもできるだけ学校行事に参加してください。そして、子供たちが作つてくれた「ご縁」を活かした素敵なコミュニケーションを取つてください。私たちPTA役員も微力ではありますが、この「ご縁」が素晴らしいものになるよう努力していきたいと思つています。

PTA前期研修

6月18日(土)

行先

- ①新潟医療福祉大学(大学紹介・学内見学)
- ②せんべい王国(栗山米菓) (施設設備見学、手焼きせんべい体験)
- ③市島酒造株式会社(酒蔵自由見学)



一年P 倉重明美

初めてのPTA前期研修参加でした。今日は新潟医療福祉大学の見学。このような機会がなければ深くは知ることもないと思っていましたが、丁寧な説明を受け、これから子供と将来のこと話を一つの話題になりそうです。そして美味しいお昼、せんべい、お酒おしゃべり、楽しい一日でした。ありがとうございました。

一年P 三浦早苗

学校のHPを見て、入学前から気になっていた研修会に参加して思つたのは：堅苦しい会ではなく、とっても楽しい会ではなく、本当に楽しいバスタツーなので、役員ばかりの参加ではいました。先生方も保護者も明るい方が多く、最後の酒造での皆様の笑顔は忘れられません。



三年P 藤澤政之

はじめて参加しました。県内の大学や企業など、普段入れない所へ行けてよかったです。天候もよく、楽しく一日を過ごせました。

子供の進路の参考にもなり、先生方や保護者の人たちとも交流ができました。ありがとうございました。



PTA活動 北信越高P連報告

7月8・9日

二年P 柳素子

七月八・九日と福井フェニックススプラザ等を会場にPTA連合会研究大会が開催されました。校長先生をはじめ、PTA会長・副会長の四名で参加してきました。

研究協議である「再発見！愛」今こそ信じよう愛の絆」をテーマに高校教育とPTA・家庭教育とPTAの分科会に別れ意見交換会を行いました。どの分科会も子供たちへの愛と絆を感じる意見交換ができる、有意義な時間を過ごすことができました。



進路

今年度進路を担当してありますキャリアアップサポートへの渡邊です。これから社会人として心に留めて欲しい三つの覚悟を紹介します。

①あきらめない
たとえ厳しい状況でもあきらめない強い気持ちがその先の社会人生活の基盤になります。

②他人の責任にしない

自分の力ではどうにもならないことは確かにあります。しかし「不況だから仕方がない」とか「やる気はあるけどチャンスが来ない」という言い訳をしていては前に進めません。

③ひとりよがりにならない

例えば「自分なりに頑張った」という主張が相手にも「頑張った」と認められるとは限りません。常に世の中に求められるものは何かを考え行動しましよう。

日々、今を大切に歩んで行って下さい。皆さんの成功を心から応援しています。

第6回 ラーメン選手権 7/24



自分たちらしさ

私たちは、当日2番目に完売し、優秀接客賞をいただくことができました。終始ごたごたでしたが、今の自分たちに一番ふさわしい賞をもらえて嬉しかったです。また来年リベンジします。



ラーメン選手権を終えて

私たちのチームで長岡農業初となる最優秀賞獲得を成し遂げることができ、誇らしい気持ちでいっぱいです。私たちは冷やしトマトラーメンを作りました。当日、今までにトマトを使ったチームは良い成績を獲っていないことを知りました。不安でいっぱいでしたがその過去を覆すことができ、今では心底ホッとしています。



3年4組 新保 和

1年校外研修

新潟薬科大学を見学して…

1年1組 加藤 千夏

私は、新潟薬科大学に見学に行きました。今までの自分の大学についてのイメージは「座学の授業が多い」というものでした。しかし、実際に見学してみると、「薬科大学」ということで、模擬薬局など実際の仕事の現場に近い施設が沢山ありました。勉強や研究を大切にしつつも、専門学校のように実習できる部分がとてもよいなと思いました。

企業見学を終えて

1年2組 高橋 理奈

私は企業見学を通して、たくさんのことを学びました。老人ホームでは、入居者一人一人の気持ちを考え、今ある命をどう輝かせるかを常に思って働く介護士さんはすごいと思いました。北越紀州製紙は、普段使っている紙を苦労して作る人を自分達の目で感じることができてよかったです。この見学をこれから的生活に活かしていきたいです。

大学見学に参加して

1年3組 河崎 彩夢

新潟大学では高校で習わない経済学や医学などの専門的な勉強ができ、難しそうだけど学んでみたいと思いました。新潟青陵大学ではブライダルやファッショングなど女子に人気のある勉強ができるんだと思いました。高校とは時間割や学べる内容が全然違うので自分に合った授業を受けられる大学に興味が出てきました。

企業見学を通して

1年4組 安井 里織

ヤヨイサンフーズへ企業見学に行ってみて、衛生面への対策がしっかりしていることを感じました。私たちが普段安心して食品を食べることができるのには、作る側の徹底的な心がけがあるからだとあらためて思いました。来年は、私も食品を扱うコースに所属します。衛生面には、特に気を遣つていきたいと思いました。



後期 PTA研修会

10月16日㈯に本校で後期PTA研修会が行われました。今年は和菓子(練り切り・どら焼き)では本校でも講師を行っていただいている生林堂の神林浩司さん、漬け物(松前漬け風白菜漬け、大根のからし酢漬け)では高橋澄子さん、苔玉では本校職員の本間俊之が担当し、この3つの講座に計41名のPTAの方々が参加されました。秋晴のすがすがしい1日でした。参加者された方の感想を一部記載させていただきます。

(2年P) 初めて参加させていただきました。漬け物は面倒だと思い込んで買って食べていましたが、参加して、とってもおいしい漬け物の作り方を知り、冬野菜で自家製漬け物を作つてみようと思っています。皆さんとわきあいあいと楽しい時間をお過ごすことができました。

松前漬け風白菜漬け

- 白菜 500g ●塩 20g
 - 人参 小1本 ●しょうが 少々
 - 昆布とするめの細切り 適量
 - 合わせ調味料(酒大さじ1杯、みりん大さじ1杯、しょうゆ大さじ1杯)
- (作り方)
①白菜は洗って3cm幅に縦に切り、5cmくらいのザク切りにする。
②人参、しょうがをせん切りする。
③白菜、人参、しょうがに塩を混ぜて半日から1日、下漬けする。
④白菜をザルにあげて、軽く水気をしぶりビニール袋に入れる。
⑤調味料は合わせて、煮立てて冷ましておく。
⑥(5)の調味料、昆布、するめを加えて混ぜ、キュッと空気を抜いて袋の口をしばる。
⑦時々、上下を返しながら、半日くらいおいて味をなじませて完成。



大根のからし酢漬け

- 大根 4kg
 - A(焼酎2合(180ml)、砂糖500~800g、塩1合(180ml)、酢1合(180ml)、粉からし小袋1ヶ(35g~))
- (作り方)
①大根は皮をむき、横に2つに切り、縦に2つに切る。少しだけ4つ割になると早く食べられる。
②Aを混ぜておく。
③樽に大根を並べ、Aを少し振りかける。それを繰り返して重石をしておく。
④2日くらいいたら上下を返して漬けなおす。
⑤4~5日で浅漬けとして食べてもいいし、2週間くらいでおいしくなる。

大根の浅漬け

- 大根 ●しょうが ●塩 ●しょうゆ
- (作り方)
①大根は縦4つ割にして5mm~7mm厚位のいちょう切りにする。
②しょうがを薄切りにして少し水につけておく。
③大根としょうがをあわせて少し塙辛いかなと思う程度に塩を混ぜて重石をしておく。
④水が止まらたら食べられる。好みでしょうゆをかけてもいい。
*大根の皮をむくと柔らかくできます。厚さは好みで。



(1年P) 今まで見ていただけであった苔玉を作ることができて興味津々でした。会話も弾み、とても有意義な時間でした。今から青々と茂った苔玉となるのが待ちどおしくなりません。



(3年P) 練り切りの菊は、ハサミの使い方が難しくて大変でした。がんばって作ったので、食べるのがもったいないくらいのきれいな花となりました。3年間、研修会に全て参加してきましたが、子供が卒業し、これでもう参加できないと思うとさみしいです。



インターンシップ研修

企業研修

インターンシップで学んだこと

2年3組 伊藤果優萌

私はスポーツクラブでインターンシップ研修を行い、大変なことや大事なことを楽しく学ぶことができました。企業として挨拶と笑顔を一番大切にしていて、接客などコミュニケーションが大切だと知ることができました。企業の方も明るくて三日間楽しく研修を行うことができました。研修で学んだことを日常生活でも活かせるができるよう頑張っていきたいです。



農家研修



ユリ農家に行って

2年2組 酒井麻有

私は魚沼市にあるユリ農家でインターンシップ研修をしてきました。農家の方々と一緒にユリの収穫から出荷に至るまでの過程を体験させていただきました。体験してみてユリは蕾のまま出荷することが分かりました。また、ユリとひとくちに言っても種類や育て方は様々でお話を聞いているうちにもっとユリについて知りました。時期は終わってしまいましたが、学校でもユリを育てているので来年に活かしていきたいです。

酪農実習

酪農実習に参加して

2年1組 星野墨生

私はインターンシップ研修で北海道に約1ヶ月間、酪農実習をしてきました。受入農家の方には大変お世話になり、緊張していた私に気軽に話しかけてくれるなど気遣っていただき研修しやすい環境でした。酪農では主に、牛の餌やりと搾乳を行っていました。最初はなかなか仕事に慣れず疲れてしまうだけでしたが、日が経つにつれ牛の様子などが見られるようになり楽しさを感じることができました。広大な圃場の管理に使用する機械も運転できたことが良い思い出です。



緑軍全員で作った パネル

緑軍パネル係リーダー
高橋 龍俊

車のイメージである車を考えるところから作業が始まりました。皆で下書きをし、細かいところまでグラデーションを入れました。さらに車の全員に協力してもらい、背景の木の葉すべてを手形にする工夫もしました。結果は残念ながら賞を取りなかったけど、満足したパネルができてよかったです。



体育祭 6/9

体育祭を振り返って

当団体は洪志会と協力し、用具やプログラム等の準備をしてきました。毎日運営まで大変でしたが、先生方や仲間のサポートのおかげで頑張りました。体育祭が終わり、周りの皆さんに楽しかったと言ってもらえて本当に委員長をやってよかったと思います。皆さんお疲れ様でした！



カーンばった !!

青軍衣装係リーダー
小池 菜月

高校生活の中で今回の体育祭は大切な思い出です。多くの人と支え合い、素敵な衣装を作り上げることができました。体育祭前日まで何度も修正し、その都度様々な人に支えられました。完成した時は嬉しさの中に寂しさがありました。衣装賞をありがとう !! 皆と衣装係をすることができてとても幸せでした !!



「紅」を背中に背負い

赤軍パネル係リーダー 坪倉 諒

私がパネルリーダーとして、頂上突紅という人物を題材にした赤軍のパネルをいかに戦意感・躍動感のある絵にするのか悩みました。下絵ができた時、配色が決まらず焦りましたが、皆の協力があって力強く素晴らしいパネルができました。協力してくれた皆さんに感謝の気持ちでいっぱいです。

衣装制作を終えて

赤軍衣装係リーダー 青柳 梓

裁縫があまりできない不安と、準備不足による焦りが初めは非常に大きかったです。しかし、体育祭当日にはリーダーたちが衣装をかっこよく着こなしてくれたことに大変感動しました。最後に、一緒に衣装作りをしてくれた衣装リーダー、3年生の皆さん、本当にありがとうございました。



体育祭実行委員長 長谷川 茗



黄軍パネル係リーダー
酒井 萌乃

今年の黄軍のパネルは筆を描きました。とにかくかっこよさを重視し、皆で色々な意見を出し合い完成させました。大変でしたが楽しかったです。



黄軍衣装係リーダー 小笠原百々翔

今年の黄軍の衣装は、ハチをテーマに作りました。スカートを三角コーナーで作ったりと大変でしたが、皆のおかげでとてもかわいい衣装になりました。

